
Il giorno 4 agosto 2021 alle ore 17.30 si è riunita, in unica convocazione, a seguito di regolare 
convocazione, in videoconferenza, in virtù di quanto contenuto nel DPCM 03/11/2020, mediante la 
piattaforma “Go To Meeting” l’Assemblea dei Soci della società A.R.AL. S.p.A., per discutere e deliberare 
sul seguente ordine del giorno: 
 

1) Sostituzione membro del Consiglio di Amministrazione dimissionario, con le modalità previste 
dall’art. 6 dei Patti Parasociali; 

2) Nomina del nuovo membro supplente del Collegio Sindacale con le modalità previste dall’art. 7 
comma ii dei Patti Parasociali; 

 
 

Si procede all’appello: 
ATO GRA    LAMBORIZIO Angela  PRESIDENTE 
AMIU GENOVA    PONGIGLIONE Pietro  PRESIDENTE 
COMUNE DI ALESSANDRIA  BUZZI LANGHI Davide   V. SINDACO 
COMUNE DI ALTAVILLA M.TO  ASSENTE 
COMUNE DI BASSIGNANA  ASSENTE 
COMUNE DI BERGAMASCO  ASSENTE 
COMUNE DI BORGORATTO  ASSENTE 
COMUNE DI BOSCOMARENGO ASSENTE 
COMUNE DI CARENTINO  ASSENTE 
COMUNE DI CASAL CERMELLI ASSENTE 
COMUNE DI CASTELLETTO M.TO ASSENTE 
COMUNE DI CASTELNUOVO B. DA ASSENTE  
COMUNE DI CASTELSPINA  ASSENTE 
COMUNE DI CONZANO  ASSENTE  
COMUNE DI CUCCARO  ASSENTE 
COMUNE DI FELIZZANO  ASSENTE 
COMUNE DI FRASCARO  ASSENTE 
COMUNE DI FRUGAROLO  ASSENTE 
COMUNE DI FUBINE M.TO  MAGGIORA Marco  DELEGATO 
COMUNE DI LU M.TO   ASSENTE 
COMUNE DI MASIO   ASSENTE 
COMUNE DI MONTECASTELLO ASSENTE 
COMUNE DI OVIGLIO   ASSENTE    
COMUNE DI PECETTO  ASSENTE 
COMUNE DI PIETRA MARAZZI PIRON Andrea   DELEGATO 
COMUNE DI QUARGNENTO  ASSENTE 
COMUNE DI QUATTORDIO  VENEZIA Alessandro  SINDACO 
COMUNE DI RIVARONE  ASSENTE 
COMUNE DI S. SALVATORE M.TO ASSENTE 
COMUNE DI SEZZADIO  ASSENTE   
COMUNE DI SOLERO   ERCOLE Giovanni  SINDACO 
COMUNE DI VALENZA   PATRUCCO Paolo  V. SINDACO 
 
All'appello nominale risultano presenti soci per una percentuale pari al 95,31% del capitale. La seduta viene 
pertanto dichiarata validamente costituita. 
Sono presenti per il Consiglio di Amministrazione collegati in videoconferenza il Presidente Dr. Angelo 
Marengo e la Dott.ssa Massari e per il Collegio dei Sindaci Il Dr. Andrea Michelini, il Dr. Enrico Vassallo e 
la Rag. Stefania Mariotti.  
Sono invece presente presso la sede sociale il Direttore ing. Marco Rivolta e il Responsabile Amministrativo 
Rag. Alberto Canegallo. 
Si procede alla nomina del Presidente dell’Assemblea. 
Gli azionisti intervenuti eleggono all’unanimità quale Presidente dell’Assemblea, il rappresentante del 
Comune di Alessandria, Vice Sindaco Davide Buzzi Langhi, il quale designa come Segretario il Rag. Alberto 
Canegallo. 

 
Dr. Buzzi Langhi, vicesindaco di Alessandria: 
Il Punto 1 all'ordine del giorno è: "Sostituzione del membro del Consiglio di Amministrazione dimissionario", 
che sappiamo essere il rappresentante del Comune di Genova. 
Lascio la parola al rappresentante di AMIU Genova per spiegare meglio il punto e la proposta di candidatura 
per la sostituzione. 



 
Dott. Pongiglione Presidente AMIU Genova:  
Sì, volentieri. Sono Pongiglione. Come da patti parasociali, noi abbiamo diritto ad un consigliere; il nostro 
rappresentante, l'ing. Senesi, per questioni professionali ha dovuto dare le dimissioni e abbiamo già 
deliberato, come Consiglio di Amministrazione di AMIU, l'indicazione del Dottor Pietro Moltini in sua 
sostituzione. Quindi io confermo la nostra candidatura che viene messa ai voti da parte dell'assemblea di 
oggi. 
 
Dr. Marengo, Presidente di ARAL: 
Bene, direi che il Dr. Buzzi Langhi può mettere in votazione. 
 
Dr. Buzzi Langhi, vicesindaco di Alessandria:  
In assenza di richieste di intervento, passiamo alla votazione. 
 
Il Rag. Canegallo procede alla votazione per chiamata. 
 
Con l’unanimità dei voti, che rappresentano il 95,31% del capitale Sociale, viene nominato, quale membro 
del Consiglio di Amministrazione il Dr. Pietro Moltini, nato a Genova il 20/06/1960, in sostituzione dell’Ing. 
Carlo Senesi, che ha rassegnato le proprie dimissioni con decorrenza 01/08/2021. 
 
Dr. Marengo, Presidente di ARAL:  
Il Punto 2 all'ordine del giorno è la nomina del nuovo membro supplente del collegio sindacale. Bisogna 
però dare atto che non è giunta nessuna proposta per la sostituzione, quindi diciamo che si rinvierà alla 
prossima, sperando che arrivi una segnalazione da parte di qualche socio. Non è essenziale votarlo oggi, 
essendo un membro supplente. Il direttore mi ricorda solo che deve essere di sesso femminile e proposto 
dall'assemblea. Rinviamo quindi il punto. 
 
Dr. Buzzi Langhi, vicesindaco di Alessandria:  
Su questo punto vorrei chiedere se l'indicazione di un sindaco supplente deve arrivare da qualcuno in 
particolare. Nei patti parasociali c'è qualche indicazione? 
 
Ing. Rivolta - Direttore Generale di ARAL: 
No. Deve arrivare semplicemente dall'assemblea e alla votazione non deve partecipare l'ATO.  
Qualsiasi socio può proporre il nominativo, in modo libero.  
 
Dr. Marengo, Presidente di ARAL 
Se c'è qualche candidatura, basta che venga lasciato il curriculum in azienda e noi la prossima settimana 
lo esaminiamo e sottoponiamo all'approvazione 
 
Ing. Rivolta - Direttore Generale di ARAL: 
Gli unici due vincoli sono appunto che il candidato sia una donna e che alla votazione non partecipi l'ATO. 
 
Dr. Buzzi Langhi, vicesindaco di Alessandria:  
Grazie. 
 
Dr. Marengo, Presidente di ARAL:  
Non ci sono altri punti da discutere. 
Prenderei solo la parola per dare una comunicazione di servizio. Mi sembra che già l'altra volta sia stato 
fatto cenno ai patti parasociali, con particolare riferimento alla parte relativa al comitato di controllo analogo. 
Atteso che comunque di fatto abbiamo già attivato il controllo analogo, con il completamento del dossier 
che abbiamo depositato a Roma per l'iscrizione nel registro delle società in house, è comunque opportuno 
attivare tale controllo facendo anche un ragionamento sul 2020-21. 
Questo lo stiamo facendo e ci organizzeremo bene con l'ATO per farlo. 
Però occorre andare oltre e verificare due aspetti.  
In primo luogo, nella confusione del momento del controllo dei patti parasociali, quando c'era il tribunale 
che tra le altre cose ci chiedeva anche questo passaggio fondamentale per l'approvazione del piano, 
effettivamente non ci siamo soffermati sulla composizione di un comitato “leggero”. Si pensava di proporre, 
come sempre, un comitato che rappresentasse l'assemblea, ma senza essere tutti presenti. 
In secondo luogo, l'ATO è in trasformazione in esito all'applicazione della Legge regionale del 2021 che in 
questi tempi si sta attuando, che porta alla revisione delle competenze dei vari soggetti del sistema 
integrato della gestione dei rifiuti piemontese e anche dell'ATO, e quindi ci sarà, verosimilmente, un 
subentro di un altro soggetto nelle funzioni svolte dall'ATO di Alessandria come soggetto aggiudicante. 



Quello è il punto più importante. Noi abbiamo già messo giù una bozza che invieremo a tutti i soci nei 
prossimi giorni, dove si va a mettere mano al numero dei componenti del comitato che esercita il controllo 
analogo e anche a sostituire la dizione ATO GRA con la dizione generica di "Ente affidatario", che quindi 
vale sia per ATO, finché sarà vigente, che per chi subentrerà. 
Ve la mandiamo così avete tutto il tempo per leggerla e fare le vostre controdeduzioni nel corso dell'estate. 
Noi aspettiamo le vostre mail per qualsiasi aspetto che possa essere… così, al rientro dalle vacanze, a 
settembre, faremo il punto della situazione per vedere se ci sono modifiche e magari faremo anche un 
incontro informale per verificare il testo definitivo, per poi iniziare l'iter di approvazione da parte di tutti i 
Consigli comunali.  
Intanto voglio tranquillizzarvi sul fatto che il controllo analogo lo stiamo effettivamente curando insieme 
all'ATO e non siamo fermi in attesa. Non c'è di fatto un'urgenza. In autunno, ogni ente lo inserirà quando 
terrà il primo Consiglio utile, senza necessità di convocare un Consiglio comunale apposta, in modo da 
poter avere il testo approvato per fine anno. 
Questa era solo una comunicazione. Non ci sono altri argomenti da discutere.  
Se nessuno vuole intervenire, possiamo salutarci e augurarci buone vacanze. 
 
 
 
 
 
 
Il Presidente dell’Assemblea: F.to Davide Buzzi Langhi  
 
 
 
 
 
Il Segretario: F.to Alberto Canegallo 


